

Feu M. l'abbé G.-M. LeBlanc. — Un télégramme reçu lundi soir (14 janvier), d'Arichat (C.-B.), à Montréal, annonçait la mort subite d'un vénérable prêtre acadien, bien connu dans notre ville, M. l'abbé G.-M. LeBlanc, ancien curé. Ordonné prêtre au mois d'avril 1866, M. LeBlanc avait d'abord exercé le saint ministère au Cap Breton, son pays d'origine. Plus tard il se donna aux études généalogiques qui intéressaient ses chers compatriotes d'Acadie et fit de longs séjours à Montréal (au Bon-Pasteur) et au Sault-aux-Récollets. Il voyageait beaucoup, sans cesse occupé à compiler ici et là les registres paroissiaux.

A tous ceux qui l'ont connu, M. l'abbé LeBlanc laisse le souvenir d'un prêtre très digne, studieux et pieux, passionnément dévoué à la race sympathique dont il était le fils. Il doit laisser, dans ses nombreuses notes, des renseignements très instructifs et très précis sur le mouvement de la population acadienne, de celle surtout qui lors du « grand bouleversement » de 1755 est venue chercher asile dans notre province de Québec.

Plusieurs jeunes prêtres de la Nouvelle-Ecosse ou du Cap-Breton doivent à M. LeBlanc le bienfait de l'instruction. Vers 1893, il fit un voyage en Europe et passa quelque mois dans la ville de Rome. Il est mort subitement, à Arichat, chez l'un de ses meilleurs protégés et amis, M. l'abbé Lubin Gallant, curé. M. LeBlanc était environ dans la 68^{me} année de son âge.

ŒUVRE DES TABERNACLES

Le salut solennel de l'Œuvre des Tabernacles, à l'occasion de la fête de saint François de Sales, aura lieu le mardi 29 du courant, à 3 heures du soir, dans l'église de Notre-Dame de Pitié.

Associés et amis de l'Œuvre sont priés d'assister à cette réunion.